
Truffe sentimentali sul web e
Revenge  Porn,  fenomeno
dilagante: come difendersi?
Aumentano i casi di estorsioni a sfondo sessuale, le truffe
sentimentali e, più in generale, i casi in cui, trincerandosi
dietro false identità, criminali approfittano della buona fede
di utenti per guadagnare illecitamente denaro.
Nei giorni scorsi i carabinieri della Compagnia di Noto hanno
arrestato  due  uomini  che,  fingendosi  donna  su  un  sito  di
incontri, hanno estorto denaro ad un giovane utilizzando foto
a sfondo sessuale “autoprodotte” come elemento di ricatto. Il
capitano  Mirko  Guarriello,  che  guida  la  Compagnia  dei
Carabinieri di Noto, affronta il tema e fornisce elementi
utili per difendersi.
È davvero impossibile sincerarsi dell’identità di un utente
del web?
“Non  è  impossibile,  ma  occorre  sicuramente  prestare
attenzione. Infatti, tra i reati informatici più diffusi vi
sono proprio l’estorsione a sfondo sessuale (cd. Sextortion) o
la truffa sentimentale (cd. Love scam). In entrambi i casi, i
criminali utilizzano dei profili falsi, creati ad arte per
attirare la nostra attenzione. I numeri, purtroppo, ci dicono
che si tratta di un fenomeno fortemente diffuso, che colpisce
tutti,  uomini  e  donne,  di  tutte  le  età.  In  generale  i
criminali  contattano  la  vittima  sui  social,  inviando  una
richiesta di amicizia ed utilizzando immagini di uomini o
donne avvenenti. Dopo aver scambiato i primi messaggi, piano
piano si crea un legame con il truffatore, che inganna la
vittima spingendola a credere che l’interlocutore ricambi i
suoi sentimenti. Nel corso di questo scambio di messaggi, di
volta in volta vengono condivisi dettagli sempre più intimi,
fino ad arrivare in alcuni casi ad accettare di partecipare a
videochiamate o comunque scambi di fotografie erotiche che,
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vengono  videoregistrate  dai  criminali.  A  quel  punto,  i
truffatori cominciano a chiedere alla vittima somme di denaro,
anche rilevanti e che, a seconda dei casi, possono arrivare a
raggiungere le centinaia di migliaia di euro. Tuttavia, basta
adottare alcuni accorgimenti per capire se si tratti di un
profilo  autentico  oppure  no.  Innanzitutto  bisogna  fare
attenzione  alle  foto  che  sono  pubblicate.  Generalmente  i
profili “falsi” hanno poche foto oppure solo post recenti.
Inoltre, è improbabile che vi siano commenti o “like” sotto
eventuali  post.  Nel  caso  in  cui  si  intraprenda  una
conversazione  via  chat,  inoltre,  è  importante  prestare
attenzione al modo di scrivere, che spesso è pieno di errori
grammaticali  e  l’interlocutore  cercherà  di  accelerare  la
conversazione  con  frasi  “spinte”.  In  ogni  caso,  bisogna
evitare di inviare proprie foto intime, assicurandosi che il
proprio volto non sia visibile”.
Lo scambio di materiale pornografico in rete è reato? Cos’è il
revenge porn?
“Lo scambio di materiale pornografico in rete di per sé non è
reato. È sicuramente reato scambiare, pubblicare, scaricare o
detenere  materiale  pedopornografico.  Per  quanto  riguarda
invece  materiale  pornografico  che  riguarda  persone  adulte,
anche “autoprodotto”, diventa reato se la diffusione o lo
scambio del materiale pornografico avviene senza il consenso
delle  persone  rappresentate.  Un  caso  esemplare  è  proprio
quello del revenge porn, ossia la pubblicazione di immagini
pornografiche che avviene ad opera di uno dei partner dopo la
rottura  della  relazione  come  vera  e  propria  vendetta  nei
confronti dell’altro partner. Il revenge porn, però, rientra
nella più ampia categoria della pornografia non consensuale.
Al riguardo, è bene sottolineare che con la legge n. 69 del
2019 del cosiddetto “Codice Rosso”, è stato introdotto il
reato di diffusione illecita di immagini o video sessualmente
espliciti, con cui viene punito non solo il revenge porn ma
anche la pubblicazione, lo scambio e la diffusione a qualsiasi
titolo di immagini pornografiche non consensuali”.
Se si ritiene di essere vittima di revenge porn o di ricatti



sul web, come ci si può difendere?
“Nel caso in cui si ritenga di essere vittima, quale primo
strumento  di  tutela,  occorre  sicuramente  sporgere  denuncia
presso la più vicina Stazione Carabinieri, o comunque presso
un ufficio di polizia. Oltre alla denuncia, nel caso in cui si
sia vittima di revenge porn si può innanzitutto richiedere al
gestore del sito la rimozione del contenuto, oppure, nel caso
in cui si abbia un fondato timore che immagini a contenuto
sessualmente esplicito possano essere diffuse senza consenso,
è  possibile  presentare  una  segnalazione  al  Garante  della
Privacy  attraverso  il  sito  istituzionale  del  Garante.  La
segnalazione può essere presentata non solo dagli adulti, ma
anche dai minori”.
Dopo la denuncia si può richiedere la cancellazione dei propri
dati in rete?
“Sì, come evidenziato si può richiedere la cancellazione sia
prima della denuncia che dopo, richiedendolo direttamente al
gestore del sito dove i propri dati sono stati pubblicati,
oppure al Garante della Privacy. È bene comunque ricordare che
non  è  possibile  assicurare  una  cancellazione  assoluta  dei
propri dati dalla rete. Per questo, la prima forma di difesa è
la  prudenza.  Bisogna  evitare  di  diffondere  i  propri  dati
personali  e  le  proprie  fotografie.  Una  volta  pubblicati
sfuggono al nostro controllo e diventa di fatto impossibile la
loro cancellazione una volta diffusi”.
E se si viene ricattati, cosa fare?
“Sicuramente  non  bisogna  cedere  al  ricatto  e
all’intimidazione.  Se  viene  richiesto  denaro,  non  bisogna
assolutamente  pagare.  Infatti,  dopo  aver  pagato  la  prima
volta, non si può escludere che verranno richiesti ulteriori
pagamenti  e  infatti,  nella  quasi  totalità  dei  casi,  le
richieste estorsive non si interrompono con il pagamento della
somma richiesta, anzi. Dopo aver pagato la prima volta le
richieste si fanno spesso più insistenti. Come dicevamo, è
importante  denunciare  subito,  recandosi  alla  Stazione  dei
Carabinieri  più  vicina  che,  come  dimostrato  dalla  recente
operazione portata a termine dai Carabinieri di Noto (SR),



potranno  aiutare  la  vittima  ad  interrompere  quello  che  è
destinato a diventare un vero e proprio incubo”.

Tennistavolo,  terzo  torneo
regionale a Priolo: gare oggi
e domani
Si  svolge  a  Priolo,  oggi  e  domani,  presso  la  Palestra
Polivalente Comunale, il Terzo Torneo Regionale di Categoria e
Giovanile di Tennistavolo ,organizzato dal Comitato Regionale
della FITET Sicilia, presieduto da Giuseppe Gamuzza. Il torneo
è e valido per la qualificazione ai Campionati Italiani di
Categoria e Giovanile.
Oggi  si  svolgono  i  singolari  di  sesta  e  quinta  categoria
maschile e femminile. Domani, invece, a partire dalle 9:30, si
disputeranno  i  singolari  di  quarta  categoria  maschile  e
femminile e, a seguire, tutte le categorie giovanili.

Incidente  ad  Augusta,  auto
finisce ribaltata in contrada
Costa Pisone
Incidente nel primo pomeriggio ad Augusta. Poco dopo le 14, in
contrada  Costa  Pisone,  per  cause  al  vaglio  degli
investigatori, sono entrate in contatto una Opel Corsa e una
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Renault Clio. Una collisione violenta che ha provocato il
ribaltamento di una delle due vetture, rimasta bloccata al
centro della carreggiata. L’incidente è avvenuto nei pressi
dell’hangar dirigibili. Per consentire i soccorsi, è stato
necessario chiudere il tratto di strada fino alle 16 circa.
L’uomo  alla  guida  dell’auto  finita  capovolta  è  rimasto
fortunatamente  illeso,  mentre  la  donna  a  bordo  dell’altra
vettura è rimasta bloccata tra le lamiere. Sono stati i Vigili
del Fuoco a liberarla, consentendo i soccorsi. L’ambulanza del
118 ha condotto i feriti al Muscatello per i controlli del
caso. Sul posto è intervenuta anche la Municipale di Augusta.

Carnevale di Avola, iniziano
i  festeggiamenti:  i  primi
appuntamenti
Si apre oggi (8 febbraio), alle 16, la 61ma edizione del
Carnevale di Avola, inserito tra i Carnevali storici d’Italia
riconosciuti dal ministero della Cultura. Si inizia con la
tradizionale sfilata di Re Carnevale per le vie della città,
seguito dalla banda di Avola diretta dal maestro Sebastiano
Bell’Arte. Alle 19 spettacolo musicale con “Baciami piccina”.
Una giornata fondamentalmente dedicata ai bambini, dalle 17
alle 20, in piazza Umberto I, tra baby dance, animazione e
trucca  bimbi.  Domani  invece  BiblioCarnival  per  leggere  e
costruire le maschere, in biblioteca; Villaggio di Carnevale e
musiche e danze con abiti storici dalle 17 in piazza Umberto
I; chiusura al teatro comunale con la commedia “L’ispettore”.
Sabato dalle 17, sempre in piazza Umberto I, intrattenimento e
animazione per bambini con truccabimbi mascherine, giocoleria
e l’incontro con Simone e Milo da Rai Yo yo. Domenica 11
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grande  sfilata  tra  carri,  gruppi,  cortei  e  la  Regina  del
Carnevale.
Alle 20 spettacolo di cabaret di Carlo Kaneba, Carmelo Caccamo
nelle vesti della signora Santina e Kikko Dj e alle 21,30
“Luci  in  festa”,  effetti  scenografici  a  ritmo  di  musica.
Chiusura in grande con il maestro Demo Morselli e Marcello
Cirillo accompagnati dall’orchestra Big band.
“Musica, cabaret, danza, luci – sottolinea il sindaco Rossana
Cannata -. La cornice perfetta per la sessantunesima edizione
del Carnevale di Avola, in attesa della favolosa sfilata di
carri e gruppi mascherati”.

Carnevale  di  Palazzolo,  tra
eventi e buon cibo. Domenica
si balla con FMITALIA
A  Palazzolo  è  tutto  pronto.  Dopo  mesi  di  attenta
organizzazione,  i  festeggiamenti  per  il  Carnevale  2024
partiranno l’8 febbraio,Giovedì Grasso per concludersi Martedì
13. Giornate ricche di appuntamenti, per il divertimento, con
appuntamenti  che  coinvolgono  l’intera  comunità,  con  eventi
fortemente attrattivi per le migliaia di visitatori attesi da
tutta la provincia e di Sicilia. Si Comincia nel pomeriggio di
giovedì con il Jovi Rassu, con inizio alle 18:00 e la Baby
Dance in Piazza del Popolo. Sabato, la prima sfilata dei Carri
Allegorici per le vie del centro, con partenza alle 15:30 da
viale Dante Alighieri. Intanto, a Palazzo di Città, dalle
18:30 in poi sarà possibile ammirare un’esposizione di carri
in miniatura, per tutte le giornate di festeggiamenti. Momento
di valorizzazione e promozione dei prodotti tipici locali con
la  Sagra  del  Crostino  di  Trota  e  l’apertura  degli  stand
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gastronomici a partire dal tardo pomeriggio. Poi, Elegance
Deseign Eventi e dj set con animazione. Alle 22: 00, Renata La
Bulgara in Piazza del Popolo. Domenica “Sdirruminica Ranni”. I
carri partiranno alle 10.30 e sfileranno in Corso Vittorio
Emanuele.  Atteso  anche  il  momento  in  cui  si  esibiranno  i
Tamburi  di  Buccheri  “Perciazzucca”.  I  carri  allegorici
torneranno a sfilare nel pomeriggio. Alle 17:00 in Piazza
Nigro, Smoking Blue Reggae. In Piazza del Popolo, invece,
Hottanta Live Band.
Sale, intanto, l’attesa per la grande notte di Domenica quando
sarà festa con FMITALIA, dalle 22:00 in Piazza del Popolo.
Presenta Mimmo Contestabile.
Martedì,  giornata  conclusiva.  Tra  gli  appuntamenti,  alle
17:00,  la  Sagra  dei  Cavati.  Poi  i  Baciami  Piccina  e
l’animazione di Paola Musso. In serata, stand gastronomici e
la serata con dj Agosta e il vocalist Seba Fazzina.
“Il carnevale- spiega l’assessore Aiello- è l’occasione per
visitare  Palazzolo,  frequentarne  i  ristoranti,  le  famose
trattorie, vivere atmosfere carnevalesche di uno dei Borghi
più Belli d’Italia. Il ringraziamento va fin da adesso ai
carristi  che  sfileranno  con  i  giganti  di  cartapesta  e  i
piccoli artisti dei carri in miniatura, che anno dopo anno
onorano la tradizione di uno dei carnevali storici d’Italia”.
L’assessore della giunta retta da Salvo Gallo mette anche in
evidenza la Sagra dei Cavati del quartiere di San Paolo, sagra
storica, per realizzare la quale di buon mattino si inizia a
cucinare il sugo di maiale, per poi condire la tradizionale
pasta. L’anno scorso furono serviti oltre 3 mila piatti.

Carnevale  Storico  di  Avola,
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torna la festa più colorata:
Gran finale con FMITALIA
La grande festa sta per avere inizio. Avola pronta per la
61esima edizione del Carnevale storico tra i più attesi di
Sicilia. Dall’8 al 13 febbraio tanti momenti di divertimento,
spensieratezza,  musica,  voglia  di  stare  insieme,  come
l’amministrazione comunale retta dal sindaco Rossana Cannata
ha fortemente voluto anche quest’anno. Già dal 5 febbraio è
visitabile  la  mostra  fotografica  sul  Carnevale  storico  di
Avola presso la Sala Frateantonio, con l’esposizione di abiti
storici, chicche esclusive. Resterà aperta fino al termine dei
festeggiamenti. L’apertura ufficiale è prevista per il Giovedì
Grasso,  l’8  febbraio,  con  la  tradizionale  sfilata  del  Re
Carnevale,  start  alle  16:00.  Nel  pomeriggio,  in  piazza
Umberto,  Baby  Dance,  per  entrare  subito  nel  clima
carnascialesco  con  il  coinvolgimento  dei  più  piccoli.  Poi
l’accensione delle Luci in Festa e la serata con i Baciami
Piccina.  Venerdì  9  febbraio,  il  Villaggio  di  Carnevale  e
Fantasie Disney, rispettivamente alle 17:00 ed alle 18:00,
mentre la serata sarà all’insegna del teatro con la commedia
L’Ispettore al Teatro Comunale. Il sabato vedrà protagonisti
soprattutto i bambini, ma non solo: Toys in Carnival, Simone e
Milo di Rai YO YO, Laboratorio di mascherine e giocoleria.
Infine, Carnevale in Vespa, a cura del Vespa Club. Domenica,
invece, spazio alle 500 Abarth, con il secondo raduno. Alle
16:00,  da  piazza  Esedra  partirà  la  sfilata  dei  carri
allegorici e dei gruppi mascherati, accompagnati dalla Banda
Comunale Città di Avola. Poi musica in piazza Umberto e , in
serata,  Carlo  Kaneba.  Poi  luci  in  festa,  con  effetti
scenografici e suggestivi, per concludere, alle 22:00 con Demo
Morselli e Marcello Cirillo, insieme alla Big Band. Lunedì
concorso di poesia ,sfilata dei carri dalle 17:00 in poi,
Vincent Loreto per la musica alle 20:00 in piazza Umberto, per
arrivare, alle 20:30 alla Social Dance di Joey e Rina, quindi
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la discoteca in piazza. Gran finale nella giornata di Martedì.
L’ultima sfilata dei carri allegorici e dei gruppi mascherati,
con partenza alle 16:00 e gli sbandieratori, diretta con Radio
Dimensione Suono, alle 20:00 spettacolo con Davide De Marinis
e Matilde Brandi. Il Gran Finale è atteso per le 22: 00 con
FMITALIA con Mimmo Contestabile, dj Lino Bottaro (Vox Micheal
Arsì e Francesco Teodoro).

Bullismo  e  Cyberbullismo,
tavola  rotonda  ad  Avola:
“Insieme  per  contrastare  il
fenomeno”
“Bullismo  e  cyberbullismo,  tra  reti  sociali  e  benessere
psicologico”.
E’ il tema di una tavola rotonda organizzata ad Avola per
domani,  7  febbraio,  in  occasione  della  Giornata  nazionale
contro il Bullismo.
L’appuntamento si terrà presso la Sala Frateantonio del Comune
alle 9:00, con i saluti istituzionali, quindi gli interventi
del  responsabile  dei  Servizi  sociali  del  Comune  Paolo
Bonarrigo,  del  direttore  del  dipartimento  Salute  mentale
Roberto Cafiso, dell’assistente sociali e referente minori del
Comune Marina Campisi, del presidente dell’associazione Meter
don Fortunato di Noto, della psicologa Uos Npia di Noto Danila
Di Stefano, della dirigente dell’istituto Corbino di Siracusa
Lilly  Fronte,  del  pedagogista  Fabio  Portuesi  progetto  Sos
bullismo), del responsabile della Uos Psicologia ospedaliera
Giuseppe  Spitale  e  del  garante  regionale  Infanzia  e
Adolescenza Giuseppe Vecchio. Modereranno Corrado di Rosa e
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Carmela  Tata  (Uos  Npia-  Unità  Operativa  Neuropsichiatria
Psicologia Infanzia Adolescenza). La tavola rotonda si rivolge
a sanitari, docenti, famiglie e associazioni territoriali che
si  occupano  di  età  evolutiva,  con  lo  scopo  di  creare
opportunità di confronto sul tema per favorire maggiore presa
di  coscienza  per  un  lavoro  di  rete  su  un  fenomeno  che
coinvolge bimbi e ragazzi con conseguenze anche gravi e di
difficile risoluzione.
Ad  Avola  è  stato  recentemente  attivato  lo  “Sportello  SOS
Bullismo” in collaborazione con l’Asp. “Nasce dall’esigenza di
affrontare il fenomeno con un’attenzione anche ai fenomeni di
cyberpedofilia, discorso d’odio, dipendenza digitale e sexting
– ricorda Cannata, prima firmataria della legge regionale n.
27  del  19  novembre  2021-  La  sua  istituzione  vede  la
realizzazione di uno Sportello di ascolto e cura, riferimento
strutturato per quanti possano riconoscersi in vittime reali o
potenziali di tali fenomeni, che apre un percorso permanente
di  collaborazione  in  rete  con  tutte  le  altre  Istituzioni
direttamente interessate, dal mondo della scuola, attento e
sensibile  al  fenomeno,  alle  forze  dell’ordine,  alla
magistratura,  alle  associazioni”.
Per facilitare l’accesso e il primo contatto con lo sportello
da  parte  dell’utenza  interessata,  è  stato  istituito  un
telefono cellulare dedicato (3395893656).

Droga  nei  panini  e  nei
calamari, arrestato 36enne di
Siracusa
Un 36enne è stato arrestato dai Carabinieri di Siracusa per
detenzione  di  sostanze  stupefacenti  ai  fini  di  spaccio
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occultate  all’interno  di  calamari,  merendine  e  panini
imbottiti.  La  droga  veniva  smerciata  all’interno  di  un
supermercato da un dipendente che consegnava ai suoi clienti
anche stupefacente già suddiviso in dosi.
A seguito di una perquisizione domiciliare, effettuata anche
sul luogo di lavoro, l’uomo è stato trovato in possesso di
circa  17  grammi  di  stupefacente  tra  cocaina,  hashish  e
marijuana in parte già confezionata in dosi e 435 euro in
banconote di vario taglio, ritenuti provento di spaccio.
Il  36enne,  dopo  le  formalità  di  rito,  è  stato  posto  ai
domiciliari come disposto dall’Autorità giudiziaria.

Rifiuti: taglio di risorse da
destinare  agli  extra-costi,
mercoledì  l’audizione  del
pres. Carta
L’on.  Giuseppe  Carta,  presidente  della  IV  Commissione
Territorio e Ambiente, ha richiesto mercoledì mattina udienza
urgente  con  gli  assessori  all’energia  Roberto  Di  Mauro  e
all’economia Marco Falcone. “Raccogliamo l’appello dei comuni,
rappresentati  dal  presidente  dell’ANCI  Paolo  Amenta,
giustamente preoccupati per il taglio di risorse, già previste
dal DDG n.1389 del 7 novembre, da destinare agli “extra-costi”
del settore rifiuti – dichiara l’on. Carta – già individuata
una soluzione attuabile da parte del Governo Regionale in
tempi celeri per la questione extra costi che condivideremo
mercoledì,  contestualmente,  si  forniranno  rassicurazioni  ai
sindaci.”
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Donazione  di  sangue  e
sostenibilità,  AVIS  con
l’ambientalista  siracusano
Colnaghi
Il  nuovo  promotore  dell’AVIS  Giovani  di  Siracusa  è
l’ambientalista Sebastian Colnaghi, che ha sposato la causa
Volontari  Italiani  del  Sangue.  Colnaghi,  durante  la
partecipazione  al  podcast  “Buon  sangue  non  mente”,  ha
sottolineato l’importanza della donazione del sangue. “Sono
molto  entusiasta  di  aver  partecipato  al  podcast   e  di
promuovere la causa di AVIS – dichiara Colnaghi -. Questo
impegno è di fondamentale importanza poiché, in situazioni di
emergenza,  la  donazione  del  sangue  può  veramente  fare  la
differenza e salvare vite umane. Un’iniziativa che mira a
promuovere  l’importanza  della  donazione  del  sangue,  con
particolare attenzione a noi che siamo la nuova generazione”, 
conclude l’ambientalista siracusano.
“AVIS X il Pianeta” è il nuovo slogan che il podcast ha voluto
lanciare in questo spazio per sottolineare il legame tra la
salute ambientale e il benessere della comunità. Un legame che
racchiude l’impegno per promuovere la sostenibilità ambientale
attraverso l’azione di solidarietà.
L’Associazione Volontari Italiani del Sangue sottolinea che la
donazione non solo salva vite umane ma contribuisce anche a
preservare l’ambiente riducendo la necessità di risorse per la
produzione di sangue artificiale.
“La sostenibilità ambientale dovrebbe essere una priorità per
tutti noi – continua Colnaghi – e la donazione di sangue
rappresenta  un  modo  concreto  per  integrare  questo  impegno
nelle nostre azioni quotidiane. Quando decidiamo di donare
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sangue stiamo non solo donando vita ma anche dimostrando un
forte  senso  di  responsabilità  nei  confronti  del  nostro
pianeta.  Occorre  riflettere  su  questa  connessione  tra  la
donazione di sangue e la tutela dell’ambiente e incoraggiare
gli altri a fare lo stesso. Il nostro impegno per la salute
umana può, e dovrebbe, coesistere con la cura e il rispetto
per il mondo che ci circonda”.


